



YO HABLO ESPAÑOL

Cuenca acoge un congreso que potencia el idioma de Cervantes como fuente de ingresos

I. P. NOVA / CUENCA

Cuenca es durante estos días un punto de encuentro con los profesores de español de los cinco continentes, una cita con la pluralidad que refleja la importancia del idioma. Precisamente, el alcalde, Juan Ávila, desveló que el proyecto Cuenca, *The True Spanish Experience*, lanzado por el Ayuntamiento, la UNED y la empresa TSE en septiembre de 2012, atrajo el año pasado a Cuenca a 200 estudiantes extranjeros interesados en aprender español y este año incrementará el número de alumnos hasta los 300. Asimismo, ha señalado que, en la actualidad, hay cerca de 40 familias de acogida en Cuenca y 50 colaboradores de la iniciativa.

Ávila dio a conocer estos datos ayer, con motivo de la inauguración del V Congreso Internacional de FIAPE (Federación de Asociación de Profesores de Español), que congregado a más de 200 profesores de español procedentes de 25 países distintos.

El V Congreso de FIAPE está organizado por el proyecto Cuenca, *The True Spanish Experience*, la UNED de Cuenca y el Ayunta-

El proyecto 'Cuenca, The True Spanish Experience' atrajo el año pasado a más de 200 estudiantes

miento de la ciudad, en colaboración con la Diputación Provincial, la Junta de Comunidades, el Instituto de Promoción Exterior de Castilla-La Mancha (IPEX) y diversas instituciones y organizaciones.

A la inauguración del mismo asistieron el rector de la UNED, Alejandro Triana; el director de FIAPE, José María Izquierdo; el presidente de la Diputación Provincial de Cuenca, Benjamín Prieto; el delegado provincial de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, Rogelio Pardo; y el director del centro de la UNED en Cuenca, Miguel Romero.

En España todo el mundo busca hablar inglés, mejorar su alemán o aprender chino (los más valientes). Los españoles valoran aprender idiomas, pero... ¿saben acaso el interés que supone aprender el suyo propio? Más de 500 mi-



La inauguración de las jornadas de trabajo del congreso tuvo lugar ayer. /AYTO.

llones de personas hablan español en todo el mundo según el último informe del Instituto Cervantes.

El idioma español es el segundo del mundo por número de hablantes. Tan sólo en el 2030, el 7,5% de la población mundial será hispanohablante (un total de 535 millones de personas), porcentaje que destaca por encima del correspondiente al ruso (2,2%), al francés (1,4%) y al alemán (1,2%).

Ahora que Cuenca se convierte en el reflejo de todos los hispanohablantes del globo, profesores de Alemania y Noruega reflejan el interés que supone para los europeos aprender nuestra lengua. «Hispanoamérica es un continente emergente en el que nuestros

alumnos ven una posibilidad de negocio», explicaba una de las profesoras de español en Austria durante la inauguración del congreso en el Parador de Cuenca.

Según el último informe del Instituto Cervantes, Estados Unidos será el primer país hispanohablante del mundo, ya que como recordaba una de las profesoras de español en el 'país de la libertad', casi 20 millones de alumnos estudian español como lengua extranjera.

FUENTE DE INGRESOS. Y es que, como recordó durante la inauguración del congreso el director de True Spanish Experience, Juan Domingo Gil, más de 940.000 tu-

ristas viajaron a España en 2012 por motivos de estudios. «El turismo idiomático es una gran fuente de ingresos en el que Cuenca se está haciendo valer», explicó.

Aunque no existen datos universales, completos y comparables, se estima que al menos 20 millones de alumnos estudian español como lengua extranjera. Este es el resultado de sumar el número de estudiantes de español existentes en la actualidad en 93 países que no tienen el español como lengua oficial. Las cifras se refieren a todos los niveles de enseñanza incluida la no reglada y se ciñen a los datos disponibles en cada uno de los países, según informaba el Instituto Cervantes.

Así lo ven



URSULA VENCES
 ASOCIACIÓN ALEMANA DE PROFESORES DE ESPAÑOL

«Ahora mismo estoy retirada, impartí clases de español durante 25 años en la zona renana del norte-Westfalia. Cuando los alemanes se acercan a estudiar español lo que más les atrae es la cultura hispana. Cuando vuelven son un poco diferentes. Todos están encantados. En las escuelas antes se estudiaba francés e inglés y cuando se impuso, en los años 60, el español tuvo un gran auge».



PUREVSUREN BAZARJAV
 ASOCIACIÓN MONGOLA DE HISPANISTAS

«Los estudiantes en número en Mongolia son muy pocos porque no tenemos muchas relaciones económicas o políticas. Pero el interés por el español en Mongolia está comenzando por la cultura de los países hispanohablantes. Yo empecé a estudiar el español hace 20 años, a raíz de los Juegos Olímpicos de Barcelona. Escuche en las noticias 'señoras y señores', ¡y me gustó mucho el idioma!»



EMILY SPINELLI
 ASOCIACIÓN AMERICANA DE PROFESORES DE ESPAÑOL

«No sabemos cuantos profesores de español hay en Estados Unidos pero contamos con más de 10.000 socios, todos profesores. El español se enseña en el 92% de las escuelas de secundaria. Cuando los americanos quieren hablar español busca viajar y ven la posibilidad de usarlo tanto dentro como fuera de los Estados Unidos. Hay que tener en cuenta que somos 37 millones de hispanohablantes».